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全国人大代表、亳州市市长杜延安：

现场推介药品，为中医药鼓与呼

3月8日，在安徽代表团分组审议会上，全国人大代表、亳州市市
长杜延安不仅带来了多个关于发展中医药的建议，说到动情处，杜延
安还从包里拿出亳州产的药品，进行现场“推介”。

▋特派记者 刘海泉 汪婷婷 马启兵

建议尽快出台
《中药配方颗粒管理办法》

近年来，国家大力扶持中医药产业

发展，中医药越来越为世界所了解，越

来越为世界各国人民所接受。据杜延

安介绍，中药配方颗粒是以传统中药饮

片为原料，经过提取、分离、浓缩、干燥、

制粒、包装等生产工艺，加工制成的一

种统一规格、剂量、质量标准的新型配方

用药。“它具有直接冲服、服用量少、作用

迅速、疗效确切、安全卫生、易于调制和

适合工业化生产等优点，在欧美及亚洲

国家发展极快。”

“但日前我国中药配方颗粒发展面

临着产品难以满足市场需求、产业发展

较为滞后、产业政策较为保守等难题。”

杜延安以亳州市为例说，亳州市中药材

种植、加工、经营有两千多年的历史，

2017 年被列为安徽省中药配方颗粒生

产基地，5 家企业获批生产试点，正在

积极申报备案中药配方颗粒品种。“但

国家层面的《中药配方颗粒管理办法》

至今尚未出台，不利于产业的规范、健

康和较快发展。”

“2015 年 12 月国家食品药品监管

总局起草了《中药配方颗粒管理办法

(征求意见稿)》，但至今仍未正式发布。”

杜延安建议尽快修改完善，出台实施，
从而大力扶持中药配方颗粒产业发展，
不断满足人民群众对高质量中药配方
颗粒产品的美好需求。

说到动情处，杜延安还从包里拿出
几种亳州生产的药品，现场向与会代表
解释、推介。

简化药品品种转让审批程序
开展药品上市许可持有人制度试

点是药品审评审批制度改革的一项重
要内容，对于鼓励药品创新、提升药品
质量具有重要意义。

但是杜延安认为，目前药品上市许
可持有人制度试点的实施，虽然推动了
药品品种在试点区域内的自由流动，但
对于试点外的区域是一道天然的沟壑，
限制了医药产业的发展，容易形成强者
恒强、弱者恒弱的局面。再加上药品品
种转让过程中存在行政审批手续繁杂、
省与省之间品种资源保护等问题，转出
地出于就业、税收等因素考虑，往往不
同意出具审核批复，从而造成市场壁
垒，影响企业自主投资、经营和发展，极
不利于在全国范围内充分整合优质资
源、优化调整产业结构、培育壮大产业
集群、实现中医药产业高质量发展。

为此，杜延安建议全面推广药品上

市持有人许可制度，简化药品品种转让
审批程序，取消中成药品转让方所在地
省级食药监部门的核准，由转入方所在
地省级食药监督管理部门负责技术评
审、审核批准和监督管理，促进药品品
种自由流动，推动医药产业快速发展。

进一步加快药品技术转让
药品批准文号是药品的身份证，有

了批文的药品才是合法的药品。2006
年以前，我国对药品审批管理较为宽松，
许多药品生产企业超过一半以上的批文
处于闲置状态，常年生产的药品品种仅
占企业总获批文号的不到四分之一。

“目前我国药品技术转让主要存在
药品技术转让时间过长、成本过高、药
品技术转让地方保护严重、药品技术转
让条件较为苛刻等问题。”杜延安以亳
州为例介绍说，2016 年，亳州市制定出

台《促进药品技术转让、研发和培育的

扶持政策》，设立首批10亿元药品技术

转让和研发专项基金，政府培育做大现

代中医药产业的愿望迫切，企业也有借

助药品技术转让实现产品结构升级的

强烈需求。但囿于转让条件的严格、程

序的繁琐，2016 年提出药品技术转让

申请 141 个品种，两年过去了，获批投

产的还不足20个品种。

杜延安建议，加快推进药品技术转

让市场化进程，全面推广药品上市许可

持有人制度，促进药品品种在全国范围

内的自由流动，推动医药产业快速发

展。加快推进药品技术转让审批改革，

在申报条件、审批程序等方面，制定出

台统一、规范的药品注册管理办法，真

正形成有利于激发创新活力的审评审

批机制，加快构建更加科学、高效的审

评审批体系。

全国人大代表罗建国：
财政投入
要聚焦深度贫困地区

去年，我省财政共安排扶贫资金
超百亿元，20 个国家级试点县整合资
金超百亿元保障脱贫攻坚。全国人大
代表、安徽省财政厅厅长罗建国在接
受采访时表示，今年，我省财政将保持
扶贫投入连续性，聚焦深度贫困地区
脱贫，实施资产收益扶贫民生工程。

据罗建国介绍，今年我省财政将
保持扶贫投入连续性和财政扶贫政策
稳定性；继续落实省、市、县三级专项
扶贫资金稳定增长机制，加大债务资

金和存量资金投入扶贫力度；继续深入

推进涉农资金整合试点，全力保障脱贫

攻坚各项任务顺利推进。同时，我省还

将聚焦深度贫困地区脱贫。“省级新增

专项扶贫资金50%以上用于深度贫困

县，统筹叠加各项财政政策，加大资金

倾斜力度，支持贫困地区农村‘三大革

命’、基层基本公共服务功能建设和行

蓄洪区移民迁建等重点任务，集中资金

攻克深度贫困堡垒。”罗建国说。

对于如何在财政上更好地保障脱

贫攻坚，罗建国建议说，首先要持续加

大对贫困地区的转移支付力度，“取消

贫困县国家安排的公益性建设项目县

级配套资金，新增基本建设投资资金，重

点用于贫困地区基础设施建设发展。”其

次，罗建国认为，应尽快建立健全财政绩

效管理政策体系，进一步完善项目支出

“只增不减”的固化格局。此外，罗建国

还说，要加强人大代表对预算工作的视

察和监督。“我省要坚持将‘三农’作为

公共财政支出的优先保障领域，建立健

全实施乡村振兴战略财政投入保障制

度，公共财政更大力度向‘三农’倾斜，

切实做到力度不减弱、总量有增加、结

构更优化，确保财政投入与乡村振兴目

标任务相适应。”罗建国说。

全国政协委员胡剑江：
借助“民间外交”
增强文化软实力

全国政协委员胡剑江从2009年
起开始担任安徽省政协港区委员，在
接受记者采访时，他表示自己对安徽
感情深厚。这些年间，胡剑江不仅带
动了很多港商来皖投资，还把安徽的
黄梅戏、徽剧引介到香港演出，为推
广徽文化贡献自己的力量。此外，今
年两会，他还带来了借助“民间外交”
提升文化软实力的建议。

胡剑江表示，“一带一路”倡议涵
盖了“五通三同”，“五通”即“政策沟

通、道路联通、贸易畅通、货币流通、
民心相通”。“我认为，‘五通’中的‘民
心相通’是核心之一，做好民心相通
可以为其他四通保驾护航。”因此，胡
剑江认为，在国家“一带一路”倡议的
推进过程中，如何做好民心相通是非
常关键的一步，借助爱国华侨的力量
开展“民间外交”将能发挥积极有效
的作用。

胡剑江建议，除了国家的官方外
交行为之外，可通过开展“自下而上”
的民间外交影响其他国家中更为广
泛的民众，让海外华侨领袖带领华人
社群参与到所在国经济、文化、社会
等领域的活动，“从而与国家总体外
交更好地衔接，更好配合中国外交转
型和模式创新的需求。”

值得一提的是，胡剑江还为安徽
“发声”，建议国家从政策层面支持安
徽这样的科技创新省份的大数据产
业的发展等。“安徽有很好的教育、人
才基础，也有企业已经在营运大数据
产业。国家倡导高质量的发展，从数
量转向质量，而大数据产业就是高质
量发展的基础核心。”胡剑江说。

杜延安展示中药产品，进一步阐释“发展现代中医药产业的建议”


